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2016-2020年度會員大會 

會議紀錄 

 

日期 : 二零二零年十一月二十八日 (星期六) 

時間 : 下午 3時 30分至 5時 30分 

地點 : 聖神修院神哲學院地下大會議室 

出席 : 共 21位會員 (附簽到紀錄表) 

    

出席幹事 : 何奇耀（主席）、黃美玲 

紀錄  : 黃美玲 

 

1、 由黃美玲帶領開會祈禱。 

2、 通過 2015-2016年會員大會會議紀錄：由梁嘉頤動議，郭美珊和議，會議紀錄

獲得通過。 

3、 會務報告 

由主席報告 （詳情參閱 2016-2020會務報告） 

3.1 自上次週年大會通過更改的會章，將所有宗教學部畢業同學列為會員，

直至 2020年 10月 31日止，共有會員 467位。 

3.2 本屆幹事會的工作重點如下： 

(a) 除了一貫使用的電郵外，幹事會以 whatsapp成立一個由各屆代表組

成的聯繫平台，以便更快捷有效地傳遞訊息及跟進。效果良好。 

(b) 聯繫宗教學部在讀同學舉辦的活動，例如參與散學聚餐、歡送容小

姐、購買學協 T-shirt、風褸等。 

(c) 畢業同學會代表參與修院 90週年暨學院 50週年慶祝活動籌委會工

作。 

3.3 就與教育事務處合辦教區學校校董會簡介會一項，會員查詢簡介會後參

與了校董會工作的畢業同學人數。主席表示沒有相關資料，會嘗試向會

員查詢了解。 

 

4、 財政報告  

主席作出財政報告，由於沒有會費收入及大型活動支出，收支簡單。在收入方

面只有銀行利息一項；而經常性支出有兩項：每年購買贈予應屆畢業同學的紀
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念品（約每年四百多元）及畢業同學會網頁儲存服務費（每年 960 元）。另外

還有兩筆開支，分別是 2016 年週年會員大會茶點費（98.1 元）及製作文件套

folder 派發給會員（732.8 元）。平均每年支出約 2000 元以內。截至 2019 年

12月 31日止，餘款 88,126.04元。(細節請參閱會務報告及每年財政報告) 

5、 會務報告及財務報告由李麗梅動議，梁嘉頤和議，獲得通過。 

6、 討論事項 

6.1 運作模式檢討 

就 2016 年會員大會中進行修章之後，幹事會在行政和組織上簡化了，活動也

以聯絡為主。雖然幹事會也嘗試舉活動，但因反應冷淡而取消。有意見認為如

果沒有活動，認受性會漸漸降低，會員參與的意慾會慢慢變得更冷淡，因此認

為畢業同學會應再嘗試舉辦一些活動，除了讓會員知道畢業同學會的存在外，

更能在神學和信仰層面起培育作用。部分與會者分享以往舉辦活動的經驗，引

證了會員對一般活動都反應冷淡。就畢業同學會的宗旨，即「為團結同學，以

達培育信仰及支援教會培訓工作」，有與會者指出，團結畢業同學是大前提，

而現屆幹事會過去四年在聯繫通訊方面已做了不少。主席表示應否再嘗試舉辦

活動，將由下屆幹事會再去探討。 

就關於新會員入會程序的提問，幹事會表示，由 2016 年開始，幹事會每年會

向畢業班同學作出邀請，並派發「反對入會通知表格」，如同學不願意加入畢

業同學會，可將表格填妥交回便可。沒有收到「反對入會通知表格」的，幹事

會便發出電郵，正式確認他們入會。四年來只收到一位反對入會的通知，但後

來該同學主動聯絡幹事會申請入會。有會員提出這做法對於新畢業同學是否願

意入會有不確定性，因他們可能只是不願填寫格，認為必須要明確地表達入會

願意，例如電郵確認，或曾參與同學會的活動等，才可視為會員。有關改善行

動將交由下屆幹事會跟進。 

6.2財政安排 

按上述財務報告所述，本會盈餘預計可支付數十年的開支，所以有建議將部份

款項作特別用途，例如捐出部份給學院作獎學金，以資助同學進行海外神哲學

進修之用，因為學院正進行籌款活動。有會員指出會章有列明財政用途只限於

經常性開支，而且會員交出的會費，原意並不包括作捐款用途。基於以上原

因，大會認同動用會費作捐獻並不合適。而學院籌款方面，畢業同學會可考慮

以其他方式鼓勵會員捐助。 

6.3探討以視像會議參與會員大會的可行性 

有感因一些特殊情況，部分會員未能親身出席會員大會，例如疫情肆虐時感染

的風險，或行動不便的會員，而現今已盛行以視像方式參與會議，本會應否考

慮容許這些未能出席會員大會的會員，以視像方式合法地出席參與會議。有會

員指出會章並沒有列明會員必須親身出席出會，另有熟悉相關法例的會員指

出，如果會議必須以電子化方式參與，會剝削了沒有相關設備的會員參與會議

的權利。但如果會議在實體舉行時，因應一些會員的實際情況未能親身出席，

而改以視像方式參與，是可接受的。然而，視像出席者的投票權和知情權，包

括文件及資料的傳閱等，都必須與實體參與者相同。此外。亦要考慮怎樣核實
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網上參與會議者的身份，以及在有需要投票時，其自願性等細節。另需注意在

使用視像會議時的私隱安全及保障，以及軟件費用等。 

綜合所有意見後，主席建議在實體會議的前提下，幹事會可因應實際情況而設

立特定條件，容許個別有困難親身出席會員大會者以視像方式參與會議，並要

求大會以投票方式表達是否同意上述建議。經舉手投票後，贊成 16票，0票反

對，5票棄權，建議獲大會通過。 

7、 新幹事選舉 

選舉共收到 5 個提名：陳蓮嬌 Monica、張樂敏 Mandy，以及 3 位現任幹事：

黃美玲、丘建峰、何奇耀，他們均接受提名。因根據會章每屆可有三至五名幹

事，主席建議以五位幹事一張名單作單一次投票，在無人反對單一投票下，投

票結果如下：名單獲全票贊成通過。 

8、 其他事項 

8.1  Albert da Rosa動議鳴謝上屆幹事會，余偉華和議。動議獲得通過。 

8.2  何奇耀帶領散會祈禱。 

9、 2020年會員大會於下午 5時 30分結束。 

 

 

 

 

 

 


